

En toda España . . . 1.50 ptas. al mes
Extranjero . . . 30.00 al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17
Administración: Rampa de la Abur-
dancia, 10, teléfono 84
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXIII.

Mahón, miércoles 3 de noviembre de 1915

Núm. 12,754.

La vida política

Al fin hubo crisis. ¿Por qué? Nadie puede contestar satisfactoriamente. La crisis en España no tienen siempre una explicación racional ni si quiera suficiente a contentar a los curiosos. Hay crisis porque se cansan de gobernar unos, o porque tienen otros impaciencia de ocupar el poder. En teoría una crisis parcial debe obedecer al fracaso de un ministro; como aquí no fracasó nadie la teoría no tiene aplicación; la práctica nos enseña que se va un ministro porque es preciso meter a otro en el Ministerio.

La carrera política, a qui se llama carrera a eso, termina con el cargo de Consejero de la Corona y no es cosa de malograr las esperanzas de los que aspiran a ese cómodo término. En el caso presente la sorpresa de las gentes sería mayor si los ministros que se van significaran algo más o distinto de los que vienen, unos y otros son personas estimables en la vida pública y privada; ni los que se van ni los que vienen han descubierto la pólvora ni nada, la historia no les consagrará muchas líneas.

¿Por qué esta crisis? Hay quien atribuye la iniciativa al ministro de la Gobernación, hay quien supone que se trata de una iniciativa del ministro de Hacienda; otros creen que aminoró del condé de Romanones a da en este movimiento. Como estamos en un país taurino por excelencia no tenemos por inverosímil el siguiente cuento: como explicación de la crisis. Parece que hace tiempo un ministro de los más importantes del actual gabinete dijo al presidente de la República don Eduardo: Usted recordará que al famoso diestro el Regatero después de estar retirado del oficio por espacio de muchos años se le ocurrió volver al redondeo a practicar su primitiva profesión. Como era más antiguo que todos debía matar en todas las corridas por debilidad de los demás. Llegó la primera corrida y el primer toro le mandó a la enfermería y Frasqueño que era el segundo espada tuvo que matar los dos toros del Regatero además de los s yes.

Se restableció el hombre, fue a otra corrida y sucedió lo propio, teniendo Frasqueño que matar también los toros de su compañero; todavía se registró el caso una tercera vez y entonces Frasqueño mandó a su apoderado un papellito para que pusiera en todas las contratas que yo no atoreo con el Regatero por que es como atorear sólo. Pues bien, don Eduardo, yo no puedo ir a las Cortes, que es nuestra plaza con los dos o tres Regateros que nos acompañan en la cuadrilla; la temporada va a ser dura, y yo voy a tener que matar los toros de los demás, como si no fueran bastantes los que nos tienen preparados especialmente.

Este razonamiento no encontró en el presidente del Consejo más obstáculo que el no saber este señor si serían más aptos para la fiesta política taurina los que habían de substituir a los salientes; pero por lo visto y sucedido ha encontrado con quienes reemplazar a los que según el ministro a que aludimos habían de ir a la enfermería en las primeras discusiones. Decíamos en uno de nuestros últimos artículos que en todos los actos y discusiones del señor Dato flotaba el miedo a las Cortes, y esto se acaba de patentizar una vez más.

cuales fueren las personas que acompañen al señor Dato en el banco azul. ¿Cómo va a explicar su impericia, su abandono en la cuestión económica? ¿Cómo va a justificar que en momentos tan difíciles para la patria lo se haya hecho en todo el verano más que el arriendo del teatro Real de Madrid y un empréstito que ha fracasado? ¡Excelente bagaje para acudir ante la representación nacional a dar cuenta de la actividad de unos cuantos consejeros de la Corona en medio año de vacaciones parlamentarias!

Con razón teme el señor Dato la campaña de las Cámaras, a pesar de la benevolencia que su política general merece a las oposiciones, no puede hallar en el orden económico el apoyo que necesita; se tratarán puntos en los que le faltará el concurso hasta de muchos elementos de la mayoría y en estos momentos lo económico es lo esencial y lo puramente político lo secundario. Por otra parte las dos carteras a que la crisis ha afectado son las más esenciales a nuestro juicio: de una depende el fomento de la riqueza de la nación, de otra la cultura. Nombrar dos ministros en esos departamentos dos semanas antes de abrirse las Cortes es declarar que nada hay preparado, que nada ha estudiado ni en Fomento ni en Instrucción para que el Parlamento deliberare; en una palabra, que no hay ni siquiera el intento de una regeneración nacional, de la que deben ser ejes siempre esos dos centros de la administración pública.

Pronto se convencerá el señor Dato de que el papel de hombre modesto, casi insignificante, que ha adoptado para gobernar con una comodidad inusitada, no le va a producir los excelentes resultados que esperaba. La crisis última, a pesar de su escasa importancia, será un acelerador de su vida ministerial; no faltará en el Congreso o en el Senado quien de ella saque partido. Lo que en suma puede decirse es que eso que se llama indebidamente partido conservador vive en un ambiente de intrigas de bajo vuelo que producen crisis como la que estamos comentando inesperadas e inexplicables. No en vano per-

dió la hueste la cabeza en la famosa crisis del Huerto del Alfarero; la intriga que produjo la decapitación del partido continúa cortando miembros y acabará por deshacerlo. No se puede enseñar a una colectividad la forma de derribar a un jefe sin que aprenda bien el camino para continuar esta clase de maniobras. El señor Dato está amenazado de la pena del Tallón y tarde o temprano experimentará con creces las amarguras del jefe traicionado por sus adeptos y del político abandonado por sus amigos más fieles.

Todos estos movimientos ministeriales son hoy asuntos de familia, sucesos de vecindad que comentan con satisfacción las comadres a las que se da pretexto y motivo para toda clase de murmuraciones. Llegará un día en que el país se cansa de vivir entregado a estos grupos que se llaman partidos políticos por el bien parecer y que no son sociedades de seguros en las que es la adulación la prima y el cargo público la indemnización que se otorga al asegurado. Bien sabemos que para conseguir en el país la sacudida que barra estos convencionalismos en que vivimos se necesita trabajar mucho en el ánimo del lector, pero contamos con el concurso de la gestión de los oligarcas que acabarán con sus desaciertos por irritar a la opinión contribuyendo poderosamente a despertarla.

Esta crisis ha importado menos a las gentes que la producida en el espectáculo taurino por la decisión de los ganaderos contra dos famosos diestros; pero este juego político que se verifica gracias a la indiferencia pública tendrá su término o por algo interaccional. El reactivo surgirá de un lado o de otro, pero, si las naciones no mueren por anemia.

Emilio Sánchez Pastor (De "La Vanguardia").

El principio del fin

Hechos que se avecinan

La famosa diplomacia inglesa quedó, por esta vez, subyugada a la la-

bor tectónica; labor de previsión, labor de cálculo que permite a sus ejércitos agüerridos, disciplinados y bravos caminar victoriosamente hacia el epítolgo de la gran tragedia. Era de ley: en el avispero báltico nació el conflicto que desde hace muchos años amenazaba a la guerra Europa; en la inquietu península danubiana se rompió el equilibrio sostenido a fuerza de armas, a fuerza de oro y a fuerza de preparación, y en aquella península ha de encontrarse su punto final, quizás más bien un paréntesis, más o menos largo, un pseudo armisticio entre las dos grandes rivales: Inglaterra y Alemania, que a la vez que se preparan para el momento de la batalla, Inglaterra cuidó con exquisito celo el dominio de los mares, fomentó el creciente desarrollo de sus poderosas escuadras, y con ello creyó conservar para siempre el enlace con sus vastas colonias, muy especialmente con la India y el Egipto; y cuando el factor otomano amagó su ataque al canal que enlaza el inquebrantable lago del Mediterráneo con el biblico mar Rojo, rompiendo el istmo de Suez, se vio precisada a la loca aventura de los Dardanelos, en la que tiene en juego una parte muy considerable del ejército turco a cambio de descalabros continuados y de dolorosos desastres.

Germania más previsora y más positivamente militar que su rival, logró la aquiescencia búlgara, y con ella, y sabedora de que el problema está en los Balcanes, a los Balcanes va, con lo más florido de sus victoriosas huestes, a atravesar el débil territorio servio, a darse la mano con los búlgaros en el valle del Morava, y a llegar, pese a los impotentes esfuerzos de los aliados, a la histórica Bzancio, con el poderío pujante de sus bizarras armas.

Hay que llegar al enlace con los búlgaros, y hay que llegar por el camino más corto. En Occidente proseguirá la defensiva desde el mar a los Vosgos, pues no es cosa de sacrificar a diario centenares de bajas por unos centenares de metros cuadrados, sobre ser firme opinión del Estado Mayor de Joffre la inutilidad de estos

periódicos achuchones, porque la línea germana es infranqueable; en Rusia, un cerco de hierro contiene las reacciones de los derrotados moscovitas, y mientras von Mackensen converge en su avance por Servia hacia el Este, para unir la bravura de sus huestes a las austriacas que pasaron el Drina, y la izquierda a los ejércitos del Rey Fernando.

Con Belgrado han perdido los serbios el más importante paso del Danubio, y este ejército minúsculo y bravo, que agotaron tres guerras y diezmo la peste, será incapaz de oponer sólida resistencia a la avasalladora invasión. Es lo más probable que, ante la avalancha férrea que por todas partes trata de acorralarlos, busquen salvación defensiva en el contacto con el rincón albanés.

La decisión germana ha contenido, además, a griegos y rumanos, subyugados de que, permaneciendo a la expectativa, será menor el coscorrón y mayor el bullo, pues sin riesgo de la pelea, obtendrán territoriales compensaciones que satisfagan sus deseos. Ya sabe Rumania, de muy recientes luchas, como sin ser actor de la pelea, se llega con un derecho, el de la fuerza, a la hora de las liquidaciones.

En vano las huestes aladas desembarcan rápidamente en Salónica; cualquier camino que estas fuerzas elijan para marchar hacia el Norte se verá igualmente amenazado por búlgaros y turcos, y será la iniciación de su desastre. En vano protestan ingleses y franceses de la apatía de las naciones balcánicas, de la deserción de Bulgaria, en la que nunca creyeron, y en sus escritos se ve el desaliento, la desconfianza en el triunfo, la seguridad en la derrota.

La alarma aumenta, la Bolsa de Londres se cierra y el pánico se apodera de los espíritus serenos, porque ven la finalidad de la estrategia alemana, porque ven que los tiros que se disparan en los Balcanes resonarán, con ecos de angustia, en Egipto y en la India, porque ven próxima e implacable la estrangulación del Canal de Suez, el aislamiento de la Metrópoli con sus colonias.

Quando búlgaros y austroalemanes se unan a través de la debilitada Servia, quedará franco el paso a Constantinopla, y las tropas aliadas que combatan sangrientamente en Gallipoli, no tendrán más remedio que reembarcar y abandonar la ardua empresa en que malgastaron bizarras energías.

Turquía dispondrá, al terminar el intento de sus enemigos de forzar los Estrechos, de un millón de hombres que por el Asia Menor caminarán triunfalmente a la consecución del plan germánico.

Y el Egipto será nuevo teatro de operaciones, y el canal que proyectara Fernando de Leseps caerá en manos de los enemigos de la perla Albión.

El principio del fin.

De todas partes

A río revuelto...

El comercio de los Estados Unidos y su industria están realizando enormes ganancias con la guerra.

Desde 1.º de julio de 1913 al 30 de junio de 1914, la cifra de las importaciones fue de 1.893.925.637 dólares, y en igual período de 1914-15, de dólares 1.674.169.740.

Las exportaciones se elevaron en 1913-14 a dólares 2.364.579.148, y en 1914-15, a 2.768.539.340 dólares.

Los dos países europeos que han contribuido principalmente al aumento colosal de las exportaciones americanas, han sido Francia e Inglaterra.

La Gran Bretaña ha comprado a los Estados Unidos, en el citado período de 1913-14, por valor de 594.27.000 dólares, y en 1914-15, por 911.792.000 dólares, o sea un aumento en el último año de 317.520.000 res.

Francia compró a los Estados Unidos en 1913-14 por valor de 159.819.000 dólares, y en 1914-15 por 369.397.000 dólares.

Italia compró en 1913-14 por valor de 74.235.000 dólares y en 1914-15 por valor de 184.820.000.

El Alemania ha decrecido la ex-

Quando desapareció al dar la vuelta de la calle de árboles, volví la cabeza y entré en mi paraiso. Si, ciertamente debió ser en un jardín semejante a este aquel en que Adán y Eva admirados de verse, se encontraron por la primera vez. Flores y más flores! Racimos embalsamados, rojos como el coral, azules como el cielo, divinamente blancos. En el fondo, un murmullo susurraba como un cántico, el ruido del agua que caía en el fondo de una concha de marfil. Y en medio de estos perfumes, de estas verduras, de estos rayos de todos matices, marchaba yo como en un sueño.

El se levantó del banco en que estaba sentado y me saludó con aire tímido. Estoy convencida de que, con un gesto mío, se habría alejado, pero ¡qué súplica tan elocuente en su humilde mirada!

— Deseáis verme, ya he venido.

Ogíó la punta de mis dedos, pero no atreviéndome a llevarla a sus labios, volvió a soltar mi mano.

— ¡Gracias!

Yo estaba muy turbada, bien conmovida. Pero te aseguro que él lo estaba todavía más que yo. Ni pudo decir nada más pero sus ojos hablaban por él, y yo leía en ellos tan profunda abnegación, un respeto tan religioso que no tuve ya miedo ninguno.

El paso que yo he dado os prueba que estoy conmovida de vuestra abnegación y que la acepto. Sin embargo, debo confesaros que el misterio de que os rodeáis me espanta un poco.

Allí me contuve y me ruboricé.

El vizconde me miraba fijamente, y sus ojos penetrantes parecían querer leer hasta el fondo de mi conciencia.

— Estoy ligado, me respondió con sencillez; todo lo que me concierne a mí es vuestro, pero mi secreto no es mío solo.

Confieso que una pequeña travesura me vino a los labios, y que me fué imposible guardarla para mí sola. Si, ya sé que tenéis muchos secretos, entre otros, un secreto con vestido de raso que se pasaba ayer en el bosque de Biltonia.

que me gritan todas las voces íntimas de mi conciencia y de mi fe, es que jamás corazón más noble, más adicto, ha latido en un pecho más viril. Es que él es el salvador que yo esperaba, y que bendigo, y amo.

Al volver del paseo, merced a un nuevo prestigio de esa «magia blanca» de que ya te he hablado, y que no trato de comprender ni de explicarme, encontré la respuesta a la rosa. Un corto billete en que se me daban gracias por mi confianza, suplicándoseme además, que asistiera al siguiente día a una fiesta diurna que daba la señora de Montecristo.

Encontré al señor muy exigente; pero no me incomodé mucho con él por eso, y como tenía la experiencia de la mañana anterior, como sabía que todos mis propósitos de resistencia y nada serían una misma cosa, y que la vida que le profetizaba encontraría ciertamente un medio de frustrarlos en el último momento, me ahorré la pena de ponerme frente a frente de mí misma, haciendo juramentos imposibles de cumplir.

Por otra parte, ¿quiere que te lo diga? Y por qué no te lo diría a ti, la confidente de mis secretos? Era, desgraciada, estaba celosa. Si, me acuso de ello como de un crimen; porque no es un crimen de amor el dudar? Sin embargo, una hora la más cruel de la vida, me dudado de él. He escuchado, sin que mi corazón me desmintiese, las maledicencias que se propagan a mis oídos acerca de él. ¡Ay de mí, desgraciada! Después dudaba, y si deseaba tanto ir a la fiesta de la señora de Montecristo, era no tanto para buscar con M. de la Cruz el medio de sustraerme a la unión meditada, sino para hacerle juiflicarse a mis ojos.

La fiesta de la señora de Montecristo era meramente una merienda. Había allí unas cincuenta colegialas del Sagrado Corazón del convento de los Pájaros, de todos los establecimientos de educación mas aristocráticos. No había sino vestidos blancos, cintas de color de rosa y cintas azules. Me cre-

portación americana de 344.794.000 dólares en 1913 14 a 23.863.000 en 1914 15, y en Austria-Hungría, de 22.718.000 a 1.740.000 dólares.

Los Estados Unidos contra Inglaterra

Washington. — El Gobierno de los Estados Unidos ha dirigido una nota energética al de Inglaterra, en la que protesta del bloqueo alemán, declarándolo ilegal.

El alto mando militar austrohúngaro

En Viena se ha publicado la siguiente comunicación oficial: «Desde principios de la guerra se funden en la Prensa aliada sistemáticamente y con manifiesta intención noticias tendenciosas sobre la distribución de los mandos militares en los imperios centrales.»

gara están además los ejércitos del frente italiano, donde el Archiduque Eugenio dirige las operaciones, y luego las tropas que bajo el mando del general von Mackesen combaten en Servia, a las cuales pertenece el ejército austrohúngaro del general Kovess, el ejército alemán del general Gallwitz y el ejército búlgaro que opera en la región del Timok.

Vaya unas preguntitas!

- 1.º ¿Quién os ha tomado el Canadá que os pertenecía de derecho y es cien veces más grande y más rico que Alsacia-Lorena, país que hasta hace dos siglos siempre había sido alemán?
2.º ¿Quién os ha robado el canal de Suez, después de haberlo proyectado y construido vosotros?
3.º ¿Quién ha llenado con serpientes venenosas la más bella y rica de vuestras islas de las Antillas en el momento que tuvo que ser cedida a vosotros?
4.º ¿Quién ha quemado a Juana de Arco, vuestra virgen heroica y quien ha destruido sin motivo ninguno y agotado vuestro hermoso país durante varios siglos?
5.º ¿Quién ha tratado casi como a un condenado a cadena perpetua a vuestro Napoleón en la isla de Santa Elena?
6.º ¿Quién ha pagado a la prensa de la revancha y quien ha hecho asesinar a Jaurés para impedir la inminente inteligencia entre Francia y Alemania?
7.º ¿Quién ha empujado a Bélgica a la guerra, abandonándola luego, pero tomando en resguardo su tesoro de oro?
8.º ¿No os habéis quejado amargamente en la guerra japonesa de la conducta falsa de la perfida Albión? ¿No tuvisteis que romper la magnánima conducta de Alemania y Austria?
9.º ¿Quién ha robado Gibraltar a los españoles?
10.º ¿Quién ha robado Malta a los italianos?
11.º ¿Quién ha robado la India a los holandeses?
12.º ¿Quién está envenenando constantemente la conciencia popular del

mundo entero, empujando a los pueblos los unos contra los otros para debilitarlos todos y poder robarles luego con toda tranquilidad?
13.º ¿Quién ha hecho en los últimos siglos el mayor número de guerras y quién, al contrario, desde hace 44 años ha conservado la paz?
14.º ¿Quién solo entre todos pone en peligro la causa de la raza blanca para llevar a los campos de batalla a la gente de color, negro, moreno y amarillo contra sus propios hermanos blancos? Por este estilo la lista de preguntas haríase interminable y todas ellas se contestan con una sola palabra: ¡¡Inglaterra!!

RELIGIOSAS

La fiesta de Todos los Santos y la Conmemoración de los fieles difuntos se han celebrado en nuestra ciudad con el fervor, solemnidad, nutrida concurrencia de fieles, y ambiente religioso que caracteriza los sentimientos y acciones de muchos de nuestros paisanos.
Al lúgubre tañido de las campanas y a los salmos penitenciales del Muy Rdo. Clero, ha acompañado la oración tranquila y reposada, que desde la tierra se ha elevado al Cielo. Ante el Santo Altar se han encendido lámparas y cirios, para aumentar el caudal de sufragios. Se ha llegado al sacrificio, despreciando por una noche el descanso del cuerpo, para tratar de apresurar el goce de la eterna bienaventuranza, a nuestros hermanos que duermen el sueño reposado de la muerte. En el campo de la paz se han congregado también los fieles para dedicar un recuerdo a seres muy queridos.
El tiempo apacible, con temperatura templada y sin lluvia, que hemos tenido en estos días, ha contribuido a aumentar la religiosa animación que se ha observado en nuestros templos y en el Cementerio.
Desde las primeras Misas del día de Todos los Santos se notó gran concurrencia en nuestras iglesias, que fué aumentando, de un modo especial al atardecer, y por modo extraordinario en la parroquia matriz de Santa María, cuya Rda. Comunidad, juntamente con la capilla de música, cantó con la acostumbrada solemnidad de los años anteriores los salmos de Mattines y Laudes del oficio de Difuntos, que fueron muchos de ellos armonizados con melodiosas notas, a las que imprimía fervoroso encanto nuestro monumental órgano.
También se cantó al atardecer en el Carmen el oficio del día y en San Francisco las tres partes del Santo Rosario.
Por la tarde del lunes fué cuando más gente llenó nuestros Cementerios, permaneciendo entusiasmados e iluminados casi todos los panteones y nichos. Llamó la atención del público la limpieza y la conservación de aquel sagrado recinto, mereciendo por ello plácemes, así el Rdo. Señor Capellán Encargado, como la Junta Directiva.
La vigilia en San Francisco resultó una de las más concurridas de

adoradores y solemnes de esta Sección Asistieron, sobretodo a primera hora, buen número de fieles.
Se celebraron los cultos anunciados, llamando la atención la Misa de Comunión y el «Libramo» de Balleré, que cantó un numeroso grupo de adoradores, dirigidos por el competente acaudado, nuestro buen amigo don Jorge Portella.
Desde las primeras Misas del día de difuntos fué engrosando el número de fieles en todas las iglesias y por centenares se contaban las Sagradas Formas distribuidas.
Se dijeron en nuestras parroquias las Misas cantadas de costumbre, y a las diez fué el solemne oficio, con los Responsos de fábrica, cantándose en Santa María la Misa del Maestro señor Andreu.
«Bien merecen los pueblos que no se olvidan de sus deudos y antepasados, y conservan en sus pechos uno de los sentimientos más nobles, del corazón humano, cual es la gratitud! Descansen en paz nuestros hermanos difuntos!»
— Anoche se empezó en Santa María la Novena de almas, con notable concurrencia de fieles, y los solemnes cultos de todos los años, que empiezan a las seis de la noche.
— El próximo viernes, como primero de mes, este Centro Local del Apostolado de la Oración celebrará en Santa María a las siete, la Misa de comunión general, con exposición de S. D. M. La intención general de dicha Asociación para este mes es la vocación, es decir, para que los asociados conozcan y sigan siempre la vocación divina.
— El próximo pasado domingo la Corte de Honor de Ciudadela celebró solemne fiesta en obsequio de Nuestra Señora del Pilar, habiendo predicado un hermoso sermón el reverendo Padre Roberto Redalup.
— El próximo sábado a las ocho tendrá la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María en la capilla del Asilo calle de San Fernando su Misa de comunión mensual.

Sección oficial

Alcaldía de Mahón

ELABORACIÓN DE EMBUTIDOS
Con arreglo a las disposiciones de la vigente Real orden de 9 octubre de 1893, esta Alcaldía ha creído conveniente recordar al vecindario, para su exacto cumplimiento, lo que sigue:
1.º Queda prohibida la matanza de reses cerdosas para la fabricación de embutidos y demás conservas de carnes a es del primero de noviembre y después del 31 de enero de cada año.
2.º La matanza de cerdos para la elaboración puede continuarse hasta el último día del mes de febrero de cada año, siempre que el Gobernador de la Provincia, oyendo el parecer de la Junta Municipal de Sanidad,

no considere que debe suspenderse antes, en cuyo caso se publicará oportunamente en el «Boletín Oficial».
3.º Los productos de la fabricación de embutidos no se pueden exponer a la venta hasta el 20 de noviembre si la matanza empieza el día primero, y siempre veinte días después de haberse verificado ésta.
4.º Todos los que se dedican al ejercicio de las expresadas industrias están obligados a poner en conocimiento de la Alcaldía, con la oportunidad debida, el sitio en que venifan las operaciones de elaboración, no consintiendo que éstas tengan lugar sin que preceda el oportuno reconocimiento de las reses y demás componentes en la fabricación por el Veterinario municipal. También darán conocimiento a la Alcaldía de los puntos o puestos que destinen para la venta de estos productos.
5.º En los cinco primeros días de los meses de diciembre, enero y febrero de cada año, los Inspectores Veterinarios entregarán a la Alcaldía y ésta con su conformidad remitirá al Gobernador civil un estado que comprenda el número de cerdos que se hayan reconocido en el mes anterior y que se hubiesen destinado a la fabricación de embutidos y demás conservas de carnes, expresando a la vez las condiciones sanitarias en que las hayan encontrado.
6.º Al invitar esta Alcaldía a los industriales para que den el más exacto cumplimiento a las antes mencionadas disposiciones, ha de recordarse también que a tenor de lo dispuesto en el artículo 7.º de la citada Real disposición, tan luego como se tenga conocimiento de que se ha infringido alguna de las disposiciones precedentes, se instruirá el oportuno expediente para disponer el decomiso e inutilización de los géneros e imponer a los contraventores la multa de 125 pesetas por la primera vez y doble por la segunda, pasando en la tercera el oportuno tanto de culpa a los Tribunales de Justicia para la aplicación de la pena que corresponda. A más, siempre que se impongan correcciones de esta naturaleza, se publicarán en el «Boletín Oficial» de la Provincia y periódicos locales los nombres y domicilios de los contraventores.
Mahón 2 noviembre de 1915. — El Alcalde accidental, Pedro Pons Siles.

Una conferencia

De interesante e instructiva debe considerarse la dada el sábado 30 a los Exploradores Mahoneses en el Ateneo Científico Literario y Artístico por nuestro particular amigo el Capitán de Artillería don Vicente Fornals.
Habló el conferenciante sobre Higiene alimenticia, y dentro de los estrechos límites de una sesión, expuso, extractándola todo o posible, la doctrina completa que defienden los

modernos higienistas. Después de definir lo que debe entenderse por alimento, y presentar los cinco grupos de sustancias constitutivas de nuestro organismo, albúminas, hidrocarbónados, grasas y agua, hizo distinguir los tres aspectos que hay que considerar en todo alimento, y por los cuales se llega al conocimiento de sus poderes nutritivo, excitante y tóxico.
Puso a continuación distintos ejemplos, pasando a tratar de la cantidad y modo de verificar las comidas, en careciendo mucho sobre la primera el concepto de que bastante es demasiado, y en cuanto al segundo la necesidad de masticar bien y de no abusar del agua en la misma ni durante la digestión. Argumentó en contra de los errores que flotan en el hogar doméstico, y cuyo origen ha sido la rutina y la ignorancia que hasta hoy han constituido la única norma de tan importante asunto.
Próximamente una hora duró la disertación, que fué oída con religioso sosiego por tan simpática concurrencia, la que premió al orador con nutridos aplausos. Reciba tanto éste, como el entusiasta «Jefe de Tropas» nuestro amigo el Capitán de Infantería don Lorenzo Lafuente, a cuya iniciativa se debe la conferencia, nuestra más sincera felicitación.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 3 de noviembre de 1915
Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.
Jefe del día: Coronel de Infantería don Santiago A. Bertín.
Ingeniería: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.
Hospital y provisiones: Cuartel Capitán del 70.
Vigilancia: Oficial 7.º del 70.
El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle.
Presentado en esta Plaza el Teniente Auditor de 1.ª don Pablo M. Niehar nombrado Auditor Militar por Real orden de 15 de septiembre último («Diario Oficial» número 206) el Excelentísimo señor General Gobernador se ha servido disponer se haga cargo de su cometido en el día de hoy, cesando en el mismo el Teniente Auditor de 3.ª don Ignacio Grau que accidentalmente lo desempeñaba.
Lo que se hace saber de orden de S. E. para conocimiento y cumplimiento.
Se recuerda a los Jefes de los Cuerpos y unidades de esta guarnición que los días en que podrán disponer del campo de San Antonio para los ejercicios de tiro son los siguientes:
Regimiento Infantería Mahón número 63: martes y viernes.
Idem, Idem, Menorca número 70: lunes y jueves.
Los demás Cuerpos: miércoles y sábados.

Santoral

Santo de hoy — Santos Valentín, Hilario, Teófilo y Vidal.
Santo de mañana. — San Carlos Borromeo arzobispo y Santa Mónica.
Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Anunciación en San Francisco.

Doctor Peyri

Enfermedades de la piel y sifilografía
Consulta, de tres a seis.
Cos de Gracia, 12 12

MAHÓN

Una persona caritativa ha entregado cinco pesetas al señor Alcalde para la Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad.
Con los donativos últimamente recibidos y con el importe de las nuevas subscripciones se ha podido socorrer a algunos de los menesterosos a quienes se había tenido que suprimir las raciones de sopa y pan que se les daba.
La subscripción va en aumento y se tiene confianza en lograr una cantidad que permita acallar perentorias necesidades.
Esta mañana a las ocho y media ha tenido lugar la boda de la distinguida señorita doña Margarita Carreras Pons con el ilustrado primer Teniente de Infantería don Santiago Albertí Crespo.
El solemne acto se ha efectuado en el domicilio de los contrayentes, bendiciendo la unión el reverendo don Narciso Panedas, estando present

LA CONDESA LE MONTECRISTO
un instante transportada a B. y buscaba con los ojos nuevo banco de piedra debajo del castaño de Indias.
Las muchachas corrían, que era un gusto. Las mayores bailaban en el fino musgo donde se había instalado un violinista encima de su barrica, como en una fiesta de campo. Nada de ceremonias, era encantador. Mientras tanto las niñas, sentadas en la terraza debajo de un emparrado cubierto de climáticas y aristoloquias, conversaban teniendo con la punta de los dedos algunas laborcillas de señoras.
Yo estaba con ella, leyendo negligentemente un libro de imágenes que había tomado sobre la mesa del salón.
— La señorita Cipriana, dijo la señora de Montecristo con su buena, su inteligente sonrisa, no tiene trazas de divertirse mucho en nuestra compañía, somos demasiado viejas para ella y ella es demasiado juiciosa para esas jovencitas.
Trató de protestar, pero ella teniendo su fina mano blanca ca sobre el libro:
— Las flores que están ahí pintadas, dijo, son muy bellas, pero sin vida y sin perfume! las encontraréis en el invernáculo de las perfumadas y vivas. Sin duda os gustan las flores, ¿verdad, señorita Cipriana?
— ¡Oh! mucho señora.
Entonces permitidme que os dé un gusto.
Y haciendo una seña con la mano a una criada jovencita de cabellos rubios rizados, que pasaba al pie de la terraza haciéndolo rodar un arbolito.
— Lili, la dijo, ¿quieres conducir a la señorita al invernáculo?
— ¡Oh! ¡con mucho gusto! respondió la chiquitina fijando en mí sus grandes ojos azules.
Y tendiéndome su manecita rechoncha que yo estreché en la mía.
— Ven, señorita, me dijo la chiquitina.
En este momento, me volví para pedir la vela de mi mamá, y la ví con sus ojos humedecidos de lágrimas, fijos en

LA CONDESA LE MONTECRISTO
nosotras. Ella inclinó la cabeza dulcemente y yo seguí a Lili, pero no sé por qué me volví a mirar de nuevo y me apercibí con estremecimiento de que mi madre fingiendo dejar caer su bordado, había cogido a hurtadillas la mano pendiente de la señora de Montecristo, y la besaba.
Caminando, miraba a la niña Lili, mi lindo gulo. Nada más adorable que este pequeño ser sonrosado y blanco, ligero como un pájaro, delicado como un lirio. Largos cabellos rizados caían sobre sus hombros, y de tiempo en tiempo, con un vivo movimiento, los echaba hacia atrás.
— ¡Habíamos llegado a la entrada del invernáculo.
— ¡Cómo debe amarte tu mamá! Lili, le dije.
La niña hizo un gesto de tristeza.
— No sé, respondió, aunque me dicen que sí. Yo, no; pero si me amara, vendría a verme. Por eso no quiero otra mamá que mamá Elena.
— ¿Quién es mamá Elena?
— Mamá Elena, es la señora de Montecristo.
— La pobre niña me hizo pensar en mis tristezas en el convento de B.
— ¿Y no amas más que mamá Elena?
— ¡Oh! dijo Lili, y a otras también. Así, amo mucho a mi tí José, y a Rosa, y a tí también, señorita, porque mamá Elena me ha dicho que era preciso; pero yo veo, que no tenía necesidad de mandármelo.
— En eso caso ¿quieres que te abraze?
— ¡Oh! ¡con todo mi corazón! exclamó.
Y saltando a mi cuello con una vehemencia extraordinaria, me agarró la cabeza con sus manecitas y me dió una multitud de besos que casi me sofocaban.
— En seguida, muy gozosa, volvió a tomar su arbolito, y con la movilidad propia de su edad, se echó a correr como una loca.
Yo me quedé muy pensativa, mirando cómo se alejaba, y diciendo entre mí misma: ¡¡¡Juro, enigma! pero a lo menos, está no tiene nada de amenazador. Es una criatura más a quien amar, y nada más.

LA CONDESA LE MONTECRISTO
306 BIBLIOTECA DE EL BIEN PÚBLICO
307

capellán castrense don Ramón Sancerni.

Fueron testigos, por parte del novio, el Capitán de Artillería don Antonio Padró y don Federico López Coll, y en su representación el hermano del contrayente, don Ramón Alberti; y por parte de la novia, el Ingeniero Director de la «Energía Eléctrica» don Francisco Morales y don José Carreras, hermano de la desposada.

El altar, instalado en el suntuoso salón de la casa, estaba ricamente adornado con profusión de flores y damascos antiguos de gran valor.

La novia vestía elegantísimo traje blanco de trespón de seda, y el novio el honoso uniforme del Arma a que pertenece.

Los recién casados han salido para «Morella vey», finca propiedad del padre del conyuge, en donde permanecerán unos días, saliendo después en viaje para la Península.

Deseamos a la gentil pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado y una inacabable luna de miel y al enviársela nuestra más efusiva enhorabuena hacemos la extensiva a las familias respectivas.

A un vecino de esta ciudad conocido por «El Cabrero» le han sido sustraídas de su domicilio 550 pesetas en billetes del Banco de España, los cuales tenía guardados en una cmoda.

Se ignora quiénes sean los autores, habiéndose dado cuenta del hecho al Juzgado de Instrucción.

Por la policía se llevan a cabo las necesarias pesquisas para el descubrimiento de los «cacos».

Por conducto de los señores E. J. Curiel y Compañía han sido regalados al Hospital Civil de esta ciudad, diez frascos de jarabe Famel, afamado específico para la curación de la tos.

Es de agradecer el magnánimo proceder de los donantes.

Al objeto de cumplimentar al nuevo Gobernador Civil de este Archipiélago, ayer mañana embarcó para Palma nuestro estimado amigo el Alcalde don Juan de Vidal.

Deseamos haya llevado un feliz viaje.

Por maltratar de palabra y obra a su mujer, ayer por la policía fué encerrado en el cuarto de detenidos, un vecino de la calle Pi y Margoll.

En poder del cabo de serenos se hallan dos cabras que vagaban por las calles de esta ciudad en la madrugada de ayer, las que se entregarán al que acredite ser su dueño.

Esta noche a las nueve se reunirá el Ayuntamiento para celebrar la sesión ordinaria, correspondiente al día de anteaer, que no pudo tener efecto por falta de número de señores concejales para poder tomar acuerdo.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se ha depositado un monedero conteniendo alguna cantidad en metálico hallado en la calle.

Se entrega a al que justifique ser su dueño.

MARITIMAS
En las primeras horas de esta mañana ha llegado de Barcelona directo el vapor correo «Monte Toro», cuyo buque debe salir para Palma esta noche a las ocho.

A Ciudadela ha fondeado el vapor de su nombre procedente de Alcudia. — Pasajeros llegados hoy de Barcelona: —

Don Amado Valeriano; José Blay; Luis G. Soler; María Compañy; Manuel González; Joaquín Villat; Francisco Baget; Miguel Moragas;

Miguel Serra; Juan Botifoll y esposa; Carlos García; Miguel Anglés y cuñada; Domingo Ramonet; Ana Pons; Ignacio Sánchez; Guillermo Coda; Juan Villafranca; Mariana Prieto; Javier Sintas, esposa y cuñada. — Total, 25.

— Procedente de Ciudadela ha entrado en este puerto el pailebot «Menorca» al mando de don José Benjamín con carga general.

Como dijimos, el día 24 del mes pasado comenzó el período electoral.

En su consecuencia, los presidentes de las juntas municipales han hecho exponer al público, a las puertas de los locales designados para colegios electorales, las listas definitivas de votantes.

Esta publicación se mantendrá hasta que haya terminado la elección.

Las Juntas municipales del Censo se reunieron el día 31 de octubre en sesión pública, para la designación de los adjuntos, que en unión del presidente y de los interventores que nombren los candidatos, constituirán las mesas electorales.

El domingo 7 de noviembre, como inmediato anterior al señalado para la elección, la Junta municipal del Censo se constituirá en sesión pública en la sala Capitular, a las ocho de la mañana, para la proclamación de candidatos.

La elección se celebrará el domingo, 14, en la sala Capitular, a las siete de la mañana, y en el local designado, se constituirán las mesas, y hasta las ocho admitirán las credenciales de los interventores.

Constituida cada mesa, y extendida la oportuna acta, se abrirá la votación a las ocho en punto de la mañana, que continuará sin interrupción hasta las cuatro de la tarde.

La votación se realizará con sujeción a lo dispuesto en los artículos 40, 41, 42 y 43. Terminadas estas operaciones el presidente de la mesa declarará cerrada la votación y comenzará el escrutinio, que se verificará sin demora, fijándose inmediatamente, en la parte exterior de la entrada al edificio, certificado expresivo del número de votos obtenido por cada candidato.

El día 18 de noviembre, como jueves siguiente al domingo de la votación, la Junta municipal del Censo se reunirá en sesión pública en la sala Capitular del Ayuntamiento, para verificar el escrutinio general.

Terminado éste, el presidente proclamará concejales electos a los candidatos que aparezcan con mayor número de votos, y con ello terminará el período electoral.

de acuerdo con las restantes naciones aliadas.

Todas las naciones hicieron cuanto estuvo de su parte para lograr la victoria y durante el curso de las operaciones nunca pensó en que pudiera venir el fracaso, como ha venido, ya que se creía, no sin fundamento que el éxito en los Dardanelos hubiese evitado la unión de Bulgaria con los imperios centrales.

Referente a la acción de los submarinos ingleses, manifestó que hasta el 20 del pasado, los submarinos británicos en el Mar de Mármara hundieron o averiaron a dos barcos de guerra de gran porte, seis cañoneros, un torpedero, nueve transportes y 197 barcos mercantes destinados al aprovisionamiento.

Las fuerzas inglesas desembarcadas en la península de Gallipoli tuvieron que contener el empuje de docientos mil turcos.

Acerca de la manera cómo se efectúa el reclutamiento, dijo que no consideraba eficaz el modo como se lleva ahora a cabo y que cuenta presentar a la Cámara otras proposiciones respecto a ello.

Terminó Mr. Asquith su largo discurso, diciendo que la responsabilidad que pesa sobre él, no cuenta hacerla recaer sobre otra persona y que continuará en su puesto, mientras cuente con la confianza de la nación, no dudando en que la victoria final será para Inglaterra.

Parte alemán

Un radiograma de Nordeigh contiene el parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán relatando el estado de la lucha en todos los frentes.

En el frente occidental dice que no hay nada excepcional que mencionar a excepción de un violento cañoneo en el bosque Tature.

En el frente oriental continúa la ofensiva alemana al sur del ferrocarril que va de Tunka a Riga, habiendo obtenido importantes progresos.

Luchase con violencia en los alrededores de Diwabours, habiendo habido frecuentes encuentros entre Siventon y el lago Hsen en donde fueron hechos prisioneros quinientos soldados rusos.

Los rusos iniciaron un contraataque al oeste de Zrteriasik siendo rechazados con enormes pérdidas.

Después de un violento ataque las fuerzas alemanas lograron penetrar en las posiciones enemigas de Siemikeveck, haciéndoles 600 prisioneros.

Por último fué iniciado otro ataque tomando los alemanes por asalto la plaza de Ligomovech en la cual fueron hechos dos mil prisioneros.

Toma de Veles por los búlgaros

A pesar de la heroica resistencia servia, los búlgaros ocuparon parte de la ciudad de Veles en la orilla derecha del Vardan, quedando la otra parte todavía en manos de los servios.

Camino de Servia

Según el «Berliner Tageblat» un ejército ruso compuesto de 230.000 hombres, mandados por el general Dawidoff, va camino de Servia.

Lo que dice un periódico inglés

Según noticia telegráfica al «Daily Telegraph», desde Roma, procedentes de Salónica, los búlgaros envueltos por los aliados, han evacuado U.kub.

El avance búlgaro

Según informaciones de Servia, los búlgaros han logrado apoderarse del desfiladero de Katchanik, a 30 kilómetros al Nordeste de Uskub

y los austrohúngaros han rechazado a los servios sobre el frente Nordeste hasta Sviajuatz.

Según noticias recibidas de Atenas los búlgaros han atacado a las tropas francesas cerca de Krivolatz.

Torpederos turcos en Varna

Han llegado a Varna dos torpederos turcos acompañados del «Goeben» y del «Breslau».

El Rey de Inglaterra

Comunican de Londres que el parte oficial de la Facultad de Medicina de Palacio dice que la mejoría del Rey Jorge progresa lentamente, disminuyendo el dolor.

La temperatura es la normal y el pulso débil.

El Gobierno servio evacua Nich

Comunican de Londres bajo reserva lo siguiente:

Participan de Roma que un radiotelegrama de Servia da la noticia de que el martes pasado el Gobierno servio abandonó la ciudad de Nich, capital actual de aquel reino.

Otro telegrama recibido por la vía diplomática indica que esta evacuación tuvo efecto el miércoles.

Estadística

MATADERO

Resea cortada los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 27 octubre

- 1 vaca, 139 kilos, (José Pons (Ferrieras).
1 idem, 136, son Carebós (San Cristóbal).
1 ternera, 137 500, idem.
1 idem, 139, estancia de doña Margarita Oives.
1 idem, 159, estancia Santa Merla Megdelena.
3 carneros, 22'500, Sebastián de Calamparter.
5 cabras, 68, Antonio Palliser (Mercadal).
1 idem, 11, Juan de se Cudia Creuada.
21 cerdos, 1 992.

Día 28 idem

- 1 buey, 246'500 kilos, ses Arenetas (Ciudadela).
1 ternero, 375, Barcelona.
1 idem, 128'500, estancia Turulluneta.
1 idem, 89, Turmedón d'es Capitá (Alayor).
2 carneros, 24, Binisermeña.
1 idem, 8'500, José Pons (Ferrieras).
1 idem, 28, Llumena del señor Netto (Alayor).
5 cabras, 62, Antonio Palliser (Mercadal).
1 idem, 23, Binisermeña.
16 cerdos, 1 414.

Para todos nuestros lectores

Regalo de 20,000 calendarios de pared

En unión de los grandes talleres fotográficos de J. Luque Mestral, Colegiata, 5, Madrid, regalaremos a todo lector y suscriptor un hermoso calendario de pared que llamará la atención en toda España por su elegante y artística presentación.

Para tener derecho a este obsequio basta encargar en esta Administración una de las ampliaciones que tanto éxito ha alcanzado y que es de 30 por 40 centímetros sobre elegantes cartulinas Bristol de 50 por 65, perfectamente recortada y con el membrata J. Luque impreso en oro.

Como esta oferta es excepcional, no precisa reunir diez cupones. Debe presentarse este solo que publicamos, debiendo tener presente que los encargos de ampliaciones con derecho a almanaque sólo se admitirán del 1 al 5 de noviembre próximo y que todo pedido hecho en fecha anterior o posterior no tendrá derecho a regalo y deberá hacerse presentando los diez cupones precisos. Como de costumbre toda ampliación de grupo pagará una peseta por cada persona que haya más de una.

ESTE SOLO CUPÓN

acompañado de una fotografía y 3,95 ptas., da derecho a una ampliación de nuestra oferta y a un hermoso almanaque de nuestro regalo, todo de los acreditados talleres J. Luque, de Madrid.

Doctor Muñoz Médico-Cirujano

Aplicaciones de 606

Consulta: de 2 a 4. CALLE NUEVA, 32 (Entrada por el Pasaje de Sitges).

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Lotería Nacional. — Por el arte. — Consejo de ministros. — No se suprimen ciertas capitanías generales. — Al vapor «Peña Castillo» no le hundió ningún submarino alemán. — Aprobación de varios decretos de guerra y marina. — Nuevo plazo para el pago de la última cuota militar. — El nuevo reglamento para el ingreso en las Academias militares. — Melquiades Álvarez farruco. — Noticia que se desmiente. — Importantes declaraciones de Mr. Asquith. — Mr. Asquith explica el estado actual de los ejércitos ingleses y bajas habidas. — La acción inglesa en Oriente. — Asquith confiesa el fracaso de los aliados en la campaña de los Dardanelos, pero procura repartir la responsabilidad. — La acción de los submarinos ingleses en el mar de Mármara. — Mr. Asquith confía en que el triunfo final será para Inglaterra. — El parte alemán. — Importantes éxitos en el frente oriental. — Toma de Veles por los búlgaros. — Camino de Servia. — Lo que dice un periódico inglés. — El avance búlgaro. — Torpederos turcos en Varna. — El rey de Inglaterra. — El Gobierno servio evacua Nich.

Noticias de España

Madrid 3.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional ayer efectuado, han resultado premiados los números siguientes:

- Con 100.000 pesetas
30 743 Barcelona
30 600 pesetas
8 750 Granada.
Con 20.000 pesetas
8.886 Burgos.
Con 11.500 pesetas.

5.299 18.886 20.498 18.602
12.221 16.798 7.483 13.733
3.093 26.627 28.736.

Por el arte

El nuevo ministro de Instrucción Pública señor Andrade ha solicitado del de Fomento señor Espada la cesión de una parcela de terreno en el Guadarrama al objeto de cederla para prácticas a pintores y escultores.

Consejo de ministros

Ayer celebró el anunciado consejo de ministros.

A la entrada el ministro de Gracia y Justicia señor Burgos Mazo se mostró contrario al proyecto de incorporación del contrato del trabajo a la legislación civil.

Los señores Andrade y Espada entregaron al ministro de Hacienda señor Bugallal los presupuestos de sus respectivos departamentos.

El general Echagüe negó la versión circulada de que en sus reformas se suprimieran los Capitanes generales de Galicia y Aragón.

El señor Burgos Mazo se interesó por el indulto de un reo de Málaga próximo a ser ejecutado.

El Consejo terminó a las 8'30.

A la salida pudimos los periodistas enterarnos de que en él, el jefe del Gobierno por referencias del ministro de Estado señor marqués de Lema, contó el expediente instruido con motivo del hundimiento del vapor español «Peña Castillo», del cual resulta que no existe prueba alguna de que fuese hundido por un submarino alemán como alguien ha pretendido hacer ver, en vista de lo cual se acordó deestimar la petición recibida de solicitar una indemnización al gobierno alemán.

Fueron aprobados varios decretos de Guerra y Marina, uno de los cuales es la prórroga hasta el 30 del presente mes para que los soldados de los reemplazos de 1912, 1913 y 1914 puedan pagar la última cuota.

Otro de los proyectos de guerra es la concesión de la medalla de África a los soldados que sirven en Marruecos y otro el nuevo reglamento para el ingreso en las Academias Militares.

Lo que dice Melquiades

Enterado don Melquiades Álvarez de los rumores de paz que con tanta insistencia han circulado estos días, dijo ayer que Francia no la aceptaría de modo alguno.

Al argüírsele que sin duda ello dependería de las condiciones que se le impusieran, contesta que no la aceptaría hasta ver apostada a Alemania.

Estas manifestaciones de don Melquiades hablan muy en pro de la cultura y libertad de que se dicen ser defensores los aliados.

Noticia que se desmiente

En la embajada alemana en Madrid han sido desmentidos los rumores de haber llegado a Madrid el Príncipe Bulow al objeto de dar a conocer las condiciones de paz.

DE LA GUERRA

Madrid 2.

Lo que dice Asquith

Un despacho de Londres anuncia que Mr. Asquith hizo ayer en la Cámara importantes declaraciones.

En medio de un silencio sepulcral y ante un público numerosísimo, empezó por afirmar que no es cierto que el Gobierno inglés se haya interesado en ocultar al país los acontecimientos y si alguna vez ha adelantado el dar alguna noticia, ha sido solamente con el objeto de no beneficiar al enemigo.

Expuso Mr. Asquith la verdadera situación de los ejércitos en los diversos frentes, enumerando los hombres de que dispone cada mando, diciendo que en el frente francés había un millón.

El almirantazgo consigna que han sido transportados dos millones y medio de hombres y de ellos han sido retiradas 440 mil heridos y enfermos.

Han sido transportadas 240.000 toneladas de provisiones y seiscientos mil animales de carga.

Añadió que la flota alemana encerrada en el Báltico no se ha atrevido a presentar batalla.

El total de las bajas habidas en Francia y Flandes dice que ha sido de 966.000.

Hizo referencia a las operaciones bélicas que se llevan a cabo en la Mesopotamia, las cuales prometen grandes triunfos, gracias a lo que se logrará la neutralidad de la Arabia en el presente conflicto, todo lo cual constituirá la salvaguardia de los intereses ingleses en el golfo Pérsico y tenderá a conservar su autonomía en Oriente.

Acerca de la cuestión de los Dardanelos, manifestó que se llevaría a cabo una minuciosa investigación, castigando si se hacía preciso a los culpables del fracaso, si es que efectivamente había habido fracaso y culpables.

Reconoció Mr. Asquith su responsabilidad en la campaña de los Dardanelos, pero esta no debe achacarse sólo a Inglaterra, pues hizo de acuerdo con las restantes naciones aliadas.

PIMENTÓN Selecto especial PARA EMBUTIDOS Clases de confianza, de la nueva cosecha, se acaban de recibir en la Casa J. CODINA Plaza Príncipe, 10 ESPECIERÍA FINA SUPERIOR

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO
TARIFA DE LOS ANUNCIOS

LIBRERÍA Y PAPELERÍA
MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11, MAHÓN
SUCURSAL: NUEVA, 40

Esta casa recibe semana a semana las nuevas obras de los mejores autores publicadas en Madrid y Barcelona...

Se sirve bajo pedido cualquier pieza musical que se desee. Corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simón...

Table with columns for 'ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA', 'ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA', and 'ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA'. It lists rates for different line widths and insertion counts.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO
INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTICULOS
ESQUELAS MORTUORIAS
OBSERVACIONES:

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA: Nuevo silbario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por VICENTE PINEO

Dinero

Se ofrecen cantidades para PRIMERA HIPOTECA. Rapidez, reserva y economía. OS ENCONTRÁIS en falta de dinero...

Manual Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN. Últimas obras recibidas. ARMAS (José de) - El Quijote...

Sellos para colecciones

En la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Príncipe número 11, se ha recibido un extenso surtido en sellos de todas las naciones...

Manual de Quintas por Claudio Omar y Barrera. Contiene la Ley de Reclutamiento y Bemplazo del Ejército de 27 febrero de 1917...

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Planchadora

Ofrece sus servicios en la calle de San Juan, número 4. Esmero y rapidez en los encargos.

EUREKA

Polvos para hacer tinta negra, de inmejorable calidad, empleado únicamente agua fría. Con su empleo se obtiene una gran economía.

BIBLIOTECA JURÍDICO-ADMINISTRATIVA. OBRA NUEVA. Reglamento general para la ejecución de la Ley Hipotecaria. aprobado por Real decreto de 6 agosto de 1915

Acaba de publicarse

el tomo XX de las obras completas de Mossèn Jacint Verdaguer, cuyo título es 'Flors de Maria'. Véndese al precio de cincuenta céntimos...

Boletín diario

Oficinas públicas. Gobierno Militar. - Horas de despacho de nueve a una. - Calle de Isabel II.

Boletín diario

Oficinas públicas. Delegación del Gobierno. - De nueve a una. - Calle de San Fernando, número 15.

Abogado, Médico y Notario de Madrid DON ALICIO CARAVACA Y LOPEZ. Abogado y Director de esta Biblioteca DON JUAN BAUTISTA CATALÁ Y GAYOLA. Precio: 3 pesetas rústica y 4 en tela.

De utilidad para los sastres. Método de corte para caballero, por Esteban Francisco Priego Garduza, profesor de la Academia en la Sociedad de Sastres 'La Confianza' de Madrid.

Obras recibidas esta semana. BELDA (Joaquín) - La Coquina (novela). 8/50. GÓMEZ DE LA SERNA (Javier) - El país y sus problemas. 8/00.

Itinerarios de los Vapores-Correo. Mahón-Palma. - Lunes y miércoles ocho noches. Mahón-Barcelona Directo. - Jueves y sábados cinco y media tarde.

Delegación de Hacienda. - De nueve a una. - Añón de Poniente. Comandancia de Marina. - De nueve a una. - Calle del Carmen. Giro Mutuo. - De nueve y media a doce y media. - Roig, 12. Zona de Reclutamiento. - De nueve a una. - Calle de San Roque. Biblioteca Pública. - De nueve a dos. - Plaza de San Francisco. Museo Municipal. - Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico Literario y Artístico. - Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). - Consulta: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana. Comunicaciones. Estación de Telégrafos. - Permanente. - Calle de San Fernando. Central de Teléfonos. - Permanente. - Calle del Bastión. Oficinas de Correos. - Calle de Anunciay, 24. Horas de despacho. - Certificadas y valores. - Todos los días de nueve a doce, además los lunes y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de quince treinta a diez y seis treinta. Giro postal. - Todos los días de nueve a doce. Paquetes postales. - Imposición: todos los días de nueve a once y media tarde. Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce. Lista. - Todos los días de diez a trece. Recogida de buzones en las expediciones. - Una recogida se verifica todos los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores. Itinerarios de los Vapores-Correo. Mahón-Palma. - Lunes y miércoles ocho noches. Mahón-Barcelona Directo. - Jueves y sábados cinco y media tarde. Mahón-Alondia Barcelona. - Martes y jueves. Ciudadela-Palma. - Viernes ocho noches. Ciudadela-Alcudia. - Martes y jueves ocho mañana. Palma-Mahón. - Miércoles y viernes a seis y media tarde. Barcelona-Mahón Directo. - Martes y sábados seis y media tarde. Barcelona-Alondia-Mahón. - Jueves cuatro tarde. Palma-Ciudadela. - Sábados seis y media tarde. Alcudia-Ciudadela. - Miércoles y viernes madrugada. Correo interior. Salidas para Ciudadela. - Una expedición diaria a las siete de la mañana y a las tres de la tarde de la mañana y a las tres de la tarde de la noche. Coste de la expedición cuatro pesetas.